



## Rapport du Président – Année 2024

Cette année le rapport de la présidence s'articule autour des 3 piliers de la stratégie de la section.

### Activités et bénévolat

L'année 2024 a été marquée par une diversité d'activités et un engagement bénévole remarquable. Les activités de la Commission d'alpinisme sont en légère hausse depuis trois ans, avec comme nouveauté des sorties trail qui viennent enrichir l'offre existante. L'offre de formation, reconnue pour sa qualité, contribue largement à la réputation et l'attractivité de notre section.

Les activités Jeunesse continuent en 2024 l'augmentation initiée en 2023. Nouveauté 2024, la section a organisé un premier week-end famille, s'intéressant d'abord aux familles avec enfants de 6 à 12 ans. L'expérience sera renouvelée et étendue en 2025.

Le groupe des Mercredistes connaît une constante augmentation de ses activités ces dernières années. En 2024, il a organisé 87 activités totalisant 1442 participations, avec une majorité de randonnées pédestres, mais également de nombreuses sorties à ski et en raquettes.

Chez les Jeudistes, malgré une diminution du nombre de sorties due à une météo défavorable durant l'été 2024 et à certaines contraintes personnelles, l'état d'esprit demeure excellent. La convivialité et l'enthousiasme continuent d'animer leurs randonnées et événements.

Plusieurs groupes et commissions sont en phase de renouvellement, avec des changements dans leurs équipes et la nomination de nouveaux présidents. Cela concerne notamment le Groupe des Photographes et la Commission des Archives, la Comcom et la Commission des Alpages. Nous remercions chaleureusement Robert Pictet, Coraline Godelle, et Nicolas Favrod, présidents sortants des de ces groupes et commissions, ainsi que tous les bénévoles qui ont œuvré pendant de nombreuses années au sein de ces groupes et commissions.

Le comité a introduit fin 2024 le concept des Diablotins par lequel le comité souhaite reconnaître certaines actions entreprises pendant l'année qui sont particulièrement alignées avec les besoins et les valeurs du club.

Concernant le nombre de membres de la section, il est globalement stable sur 2024, et ce tout autant pour Lausanne que pour l'ensemble Lausanne+sous-sections (-1% pour être précis).

### Environnement et Mobilité

La Commission Environnement et Mobilité a poursuivi en 2024 ses actions dans plusieurs domaines clés. Une charte ESG a été rédigée en collaboration avec le comité, fixant la vision à horizon 2040, incluant la réduction de l'empreinte carbone, la préservation de la biodiversité et la gestion du patrimoine bâti et paysager.

Une nouvelle plaquette "10 sorties escalade en transports publics" a été réalisée et distribuée, contribuant à la sensibilisation à la mobilité durable.

L'objectif de 50 % des sorties réalisées en transports publics a été atteint en 2024. Pour renforcer cette dynamique, un nouvel objectif de 60 % a été fixé pour 2025. Un système d'incitation sous forme de bons CFF sera mis en place dès 2025 pour récompenser les chefs de course qui contribuent à l'atteinte de ces objectifs.

### Opérations et structure de la section

Le comité veille à une gestion saine et durable de la section, ce qui implique une allocation équilibrée des ressources de la section et un résultat positif. En 2024, le résultat financier est à nouveau conforme aux attentes avec un résultat (avant allocation aux fonds) de 176'067 CHF, meilleur que le budget initial de 146'420 CHF. Ce bon résultat nous permet de continuer à

alimenter les fonds de rénovations de nos différents bâtiments, ce qui est essentiel pour en assurer la pérennité.

Lors de l'AG d'automne 2024, le comité a estimé que la section devrait investir CHF 10 Mio. dans les 10 ans à venir pour l'entretien de son parc de bâtiments. Sur ce montant, 2.6 Mio. devront être financés par des contributions et dons externes au CAS (institutions telles que la Loterie romande, dons ou partenariats avec des entreprises, dons ou legs de particuliers...). À noter que les activités de recherche de fonds commencent à porter leurs fruits, avec des collectes de fonds réussies auprès de la Loterie Romande, du Fonds du Sport Vaudois et de donateurs privés. Le comité remercie tous les donateurs qui nous soutiennent et nous font confiance. La délégation valaisanne à la Loterie Romande a notamment contribué à hauteur de CHF 5'000 au chantier 2024 de notre cabane du Mountet, après une contribution de CHF 200'000 pour la rénovation de la cabane du Trient en 2022-2023.

Les commissions des Cabanes, des Chalets et de l'Immeuble ont été mobilisées par moins de 5 chantiers en 2024. Certains continuent et d'autres commenceront en 2025, une belle dynamique !

Concernant le refuge des Petoudes : la passerelle permettant de traverser le ruisseau émissaire du glacier des Grands, essentielle à l'accès au refuge, a été endommagée et rendue inutilisable pendant l'hiver 2023-2024. Elle n'a pas pu être remplacée en 2024, le refuge est donc resté exceptionnellement fermé. La Commission des Alpages, récemment renouvelée, travaille, entre autres, sur ce point pour permettre une réouverture en 2025.

Je salue les 4 sous-sections avec lesquelles nous entretenons de très bonnes relations ; Château d'Oex avec sa station de secours, Morges, Payerne et Vallorbe.

Au nom du comité, j'adresse mes très vifs remerciements à toutes celles et ceux qui ont œuvré bénévolement pour la section en 2024, avec engagement et dévouement. Je souhaite également remercier notre secrétariat et les membres du comité.

Pour le CAS-Diablerets.

**Nicolas Shelton, président**

23.03.2025